

Allgemeiner Anzeiger.

Amtsblatt

für die Ortsbehörde und den Gemeinderat zu Bretnig.

Volks-Anzeiger für die Ortschaften Bretnig, Hauswalde, Großröhrsdorf, Frankenthal und Umgegend.

Der Allgemeine Anzeiger erscheint wöchentlich zwei Mal: Mittwoch und Sonnabend. Abonnementpreis inkl. des allwöchentlich beigegebenen "Illustrierten Unterhaltungsblattes" vierteljährlich ab Schalter 1 Mark, bei freier Zustellung durch Boten ins Haus 1 Mark 26 Pfennige, durch die Post 1 Mark zzgl. Versandgeld.

Ansetzate, die 4 gesetzte Korpusseile 10 Pf., sowie Bestellungen auf den W.-A. gemeinsamen Anzeiger nehmen außer unserer Expedition auch unsere sämtlichen Zeitungsboten jederzeit gern entgegen. Bei größeren Aufträgen und Wiederholungen gewähren wir Rabatt nach Nebereinkunft.

Ansetzate bitten wir für die Mittwoch-Nummer bis Dienstag vormittag 11 Uhr, für die Sonnabend-Nummer bis Freitag vormittag 11 Uhr einzusenden.

Christleitung, Druck und Verlag von A. Schurig, Bretnig.

Nr. 12.

Mittwoch, den 10. Februar 1909.

19. Jahrgang.

Holz-Versteigerung

11. Februar 1909, vorm. 10 Uhr, Rausdorff, Galb. zur guten Hoffnung.

Sämmme, Körber, Dreiblätter, gelüftete Dreiblätter, Reißblätter, Ruhkappel.

Nachmittags 2 Uhr.

Brennscheite, Brennkappel, Baden, Reife. Aufbereitet: Abtg. 2-4, 10, 15, 17, 18, 21, 25, 29, 32, 38, 39, 41, 45, 47 (Mosseney), 56, 58, 59, 62, 64-66, 84 (Fischdacher Wald). 126 (große Hartthe).

12. Februar 1909, vorm. 11 Uhr, Grossbaythau, Rüllingers Gasthof.

Brennscheite, Brennkappel, Reife und Wellenhundert Reißig. Aufbereitet: Schlag Abt. 13, einzeln pp. Abt. 2-4, 10, 15, 17, 18, 21, 25, 29, 32, 38, 39, 41, 45, 47 (Mosseney).

Rgl. Forstamt Dresden, 5. Februar 1909. Rgl. Forstrevierverwaltung Fischbach.

Verbotenes und Gesetztes.

Kamenz, Sonnabend, den 13. Februar 1909, vormittags 9 Uhr öffentliche Sitzung des Bezirkshausschusses.

Kamenz. Vor dem Militärgericht zu Dresden hatte sich am Freitag der Soldat Alwin Vog Pfleiderer von der 3. Kompanie des 13. Infanterie-Regiments Nr. 178 wegen Beharrens im Ungehorsam vor versammelter Mannschaft zu verantworten. Die Korporalschaft Pfleiderer hatte am 11. Januar Exerzierübungen auf dem Kasernenhof. Auf Befehl des aussichtsführenden Leutnants muhten sich die Leute auf den Boden legen. Pfleiderer soll das Hinlegen nicht richtig ausgeführt haben und muht es verschobene Male wiederholen. Der Unteroffizier ließ ihn darauf laufen und machte, und da er das Laufen dabei nicht richtig hielt, muht er wieder zurückfahren. Dabei äußerte Pfleiderer: "Ich bin ganz kaput!" Der Unteroffizier hatte die Worte gehört und befahl dem Soldaten, sie dem Leutnant gegenüber zu wiederholen. Trotz viermaliger Wiederholung kam Pfleiderer diesem Befehl nicht nach. Während der Belehrung gab der Angeklagte an, daß er erschöpft gewesen sei und sich geniert habe, zum Leutnant zu geben. Auf die Anordnung des Offiziers wurde Pfleiderer darauf festgenommen. Es stellte sich noch heraus, daß er das Hinlegen zwischen dem Laufschritt ausführen muhte. Das Gericht verurteilte den Angeklagten zu 7 Wochen Gefängnis.

Bischofswerda, 5. Februar. Heute mittag brach in Kammenau Feuer aus und wurde das Gathaus "Zum Feldschlößchen" des Dachstuhls beraubt. Der Brand soll durch Eisenbeschafft entstanden sein.

Sednitz. Nicht weniger wie 204 Bewohnerungen für drei an der hiesigen evangelischen Stadtschule ausgeschriebene Lehrerstellen sind beim hiesigen Stadtrat eingegangen. Auf jede Stelle entfallen also beinahe 70 Bewerber.

Döbendorf, 5. Februar. Der seit 10 Jahren hier amtierende Lehrer Kießling ist seit Mittwoch, den 3. Februar spurlos verschwunden. Bekleidet war er mit schwarzen Lederoack, schwarzem harten Hut, dunkelbraunem Turtleneck Anzug, er trug einen goldenen Klemmer und einen Schirm. Einige Bohrnehmungen wolle man beim hiesigen Gemeinderat melden.

Dresden, 7. Februar. Die drohende Gefahr, in der Dresden durch das gewaltige Anschwellen des Elbstromes schwedt, ist vorüber. Das Wasser hat am Sonntag abends seinen Höhepunkt erreicht und ist bis auf wenig über 3,75 Meter gestiegen. Bis zum Sonntagmorgen berührte auf dem Elbstromegang, der besonders die Unterimmsbrücke in Gefahr brachte. Der Rat der Stadt Dresden und die Polizeidirektion sahen

sich deshalb veranlaßt, umfassende Vorsichtsmaßregeln zu treffen, und deshalb wurde gestern vormittag in der 12. Stunde die Unterimmsbrücke beim Neubau der Augustusbrücke durch die Gendarmerie für allen Verkehr gesperrt. Der Straßenbahnbetrieb wird über die Marienbrücke und Carolabrücke geleitet. Schon vom frühen morgen an war heute das Eisbaumaat mit seinen Arbeitern an dem Neubau und an der Roßbrücke und besonders auch an der Elbquerverbreiterung eifrig tätig gewesen. Hier hatte das entfehlte Element schon schweren Schaden angerichtet. In der zehnten Stunde wurden die Abdämmbobulen von den Fluten überkippt und dannstromabwärts gerissen, nachdem ihnen die Eisböschungen, die teilweise bis zu 20 Zentimeter dicke, eine dementsprechend gewaltige Schwere besaßen, heftig zugesetzt hatten. Ein gewaltiger Scher erlöst aus der Menge, als gegen 11 Uhr der große Krahn unter dem Terrassen ufer zusammenbrach, während gerade einige Arbeiter damit beschäftigt waren, Vorlehrungen zu seiner Erhaltung zu treffen. Von den Trümmern wurden drei Bedienter in die Sandmassen unmittelbar am Fluß geschleppt, kamen aber glücklicherweise ohne erhebliche Verletzungen davon. Während das Wasser fortwährend stieg, versuchte man dann möglichst viel von den Holzgerüsten durch Anseilen zu retten. Das überschwemmte Gelände oberhalb und unterhalb Dresdens gleich stellenweise mächtigen Seen, durch deren Mitte der Strom dahinschob. Schwer werden voraussichtlich die halbfertigen Überbauten und die Unterimmsbrücke in Dresden gelitten haben. Verschiedene Straßen der Stadt und nahe am Ufer stehende Häuser und Wege in den Gibortschaften waren überschwemmt. Das Hochwasser lockte enorme Menschenmassen an die Ufer. Auch der König und die Prinzen kamen am Strom.

Dresden. Am linken Elbufer unterhalb der Albertbrücke sprang die 14jährige Elisa Mohr in die hochgehende Elbe. Zwei beherzte Männer gelang es, die Lebendmüde herauszuziehen.

Dresden, 5. Februar. Schlechte Finanzen. Es ist längst kein Geheimnis mehr, daß die Finanzlage der Stadt Dresden eine wenig erfreuliche ist. Das kam in der jüngsten Stadtverordnetenversammlung treffend zum Ausdruck. Man hat sich nämlich trotz aller Versuche, auf eine andere Weise auszukommen, doch endlich dazu entschließen müssen, an eine Erhöhung der Einkommensteuer heranzutreten. Der Rat schlägt für das laufende Jahr die Durchführung der Erhöhung der hättischen Lehrer- und Beamtenzölle vor, wodurch ein Jahreseinnahmewandel von rund zwei Millionen entsteht. Außerdem kommt vom nächsten Jahre ab der Lebensmittelzoll in Betriff, so daß der Rat sich dort endlich dazu entschließen müssen, eine E-

Holz-Versteigerung

16. Februar 1909, vorm. 11 Uhr, Kleinröhrsdorf, Hofmanns Gasthof.

Sämmme, Körber, Baumpfähle, Dreiblätter, Reißblätter, Ruhkappel.

***** Nachm. 1 Uhr. *****

Brennscheite, Brennkappel, Reife, Schlagreisig. Aufbereitet: Schlag Abt. 27, 31, 34; einzeln pp. Abt. 7, 9, 31, 32, 36, 39.

Röntgen. Forstamt Dresden.

Röntgen. Forstrevierverwaltung Röhrsdorf.

8. Februar 1909.

8. Februar.

8. Februar.